



in Kooperation mit „die börse“,
Kommunikationszentrum Wuppertal

und eingeladen von **attac Wuppertal**

Mit Arbeitszeitverkürzung aus der Krise

In den gegenwärtigen wirtschaftlichen Diskussionen wird das Thema Arbeitszeitverkürzungen als Weg aus der Krise bestenfalls gestreift und die Politik spricht vom Fachkräftemangel, der suggeriert, dass die zur Verfügung stehende Arbeit immer mehr wird. Die Arbeitszeiten der Vollzeitbeschäftigten in Deutschland sind in den letzten 15 Jahren stetig erhöht worden, so dass bereits jede bzw. jeder Dritte 42 Stunden und mehr arbeitet. Die sich daraus ergebenden Folgen für die Gesundheit, insbesondere der starke Anstieg von psychischen Erkrankungen, und für das zunehmend unter Zeitnot stehenden Familienleben prägen die „moderne“ Arbeitswelt. Daher verwundert es nicht, dass die Zeitwünsche von Männern und Frauen in Hinblick auf die bezahlte Arbeit anders aussehen als die gelebte Realität, und dass das Verhältnis zwischen bezahlter und unbezahlter Arbeit im Geschlechtervergleich nach wie vor sehr unterschiedlich ist.

Wollten wir die zur Verfügung stehende Arbeit gerecht zwischen den Geschlechtern und allen Arbeitssuchenden verteilen, so würde dies auf eine radikale Arbeitszeitverkürzung hinauslaufen.

Doch wie kann die Arbeitszeitverkürzung gesellschaftspolitisch umgesetzt werden und welche Modelle gibt es?



Die Referentin **Professorin Beate Zimpelmann** ist Mitglied im wissenschaftlichen Beirat von attac. Sie ist Studiengangleiterin des Masterprogramms „Politik und Nachhaltigkeit“ an der Hochschule Bremen und u.a. seit dem 01.07.2007 Vorsitzende des Kompetenzzentrums „Nachhaltigkeit im Globalen Wandel (Glokal)“. Ihre Forschungs- und Lehrtätigkeiten befassen sich mit den Schwerpunkten betriebliche und regionale Nachhaltigkeitskonzepte, sowie Umwelt- und Arbeitspolitik.

Eintritt Frei! Herzliche Einladung! WANN & WO?

Dienstag, 22. September 2015, um 19:30 Uhr, in der börse, Roter Saal (erster Stock), Wolkenburg 100, Buslinie 628, ausreichende Parkplätze
attac Wuppertal trifft sich jeden 2. Montag im Monat um 19:30 Uhr in der börse,

www.attac-wtal.de